

## Las subsistencias

Seguimos arbolantes el pleito político, y ya nadie parece acordarse de la enorme carestía de las subsistencias.

El ministro de Abastecimientos sigue dando a los cuatro vientos sus informaciones optimistas, pero con el optimismo aun no hemos visto que bajen los artículos de primera necesidad.

Se nos dice de modo oficial que tenemos trigo sobrado hasta la próxima cosecha, que se ha reforzado la producción del carbón, que existimos con abasto y legumbres en cantidades muy superiores al consumo, y en una palabra, que no hay que temer que se encarezca las subsistencias y mucho menos que se llegue a caso de la carencia absoluta.

Todo ello será una verdad; pero los que a diario tenemos que dar para la plaza advertimos, no sin espanto, que el aceite sube, que el pescado anda por las nubes y que la carne, lejos de abaratar, se encarece y en algunas provincias falta, apesar de que están dispuestas a pagar a cinco pesetas el kilo.

De tanto que los hechos, que tienen mucha más fuerza que las palabras, pregonan muy alto que esos optimismos ministeriales están muy lejos de la realidad.

Es cierto que existe una mala distribución y con a lo se explica esa diferencia de precios en los mismos artículos en unas y otras provincias; pero también es un hecho que en poblaciones como la nuestra, donde en general somos productores de la mayoría de esos artículos de primera necesidad, aún no hemos experimentado esa baja a que se refiere el ministro de Abastecimientos.

Más diremos, la seguridad de que no faltará el trigo, por haber exceso de cosecha, y por la importación de trigos siberianos, es una categoría que ha estado a punto de ser desmentida por nuestros fabricantes de harina que se han visto amenazados de paro de sus fabricas por carencia absoluta de este cereal, que como es sabido, no se produce en nuestra provincia en cantidades suficientes para el consumo.

Y ahora el ministro no puede hablar de acaparamientos y ocultación; pues habiendo nombrado esos inspectores, y con las grandes atribuciones de que están revestidos, si es verdad que hay cosecha sobrada para el consumo, no se conciben esos agobios de los fabricantes de harinas.

Más diremos, con haberse cerrado las aduanas para la exportación de esos artículos tampoco es creíble que asiga para el extranjero aquello que es preciso para la vida nacional.

Aterra ciertamente el estado publicado por los periódicos financieros sobre la exportación durante el pasado año.

Solo teniendo a la vista esas estadísticas se concibe que hayamos llegado a estos extremos que han hecho preciso esa resolución de última hora.

La condescendencia oficial de un lado, y los pocos escrúpulos de los exportadores de otro, nos han conducido al enorme agobio en que se desenvuelve la vida nacional.

La clase media y la clase obrera, atraviesan una situación en extremo difícil, y no se resignan ante los hechos, a dar por buenos los optimismos ministeriales.

Por eso una acción enérgica que vaya restableciendo la normalidad económica y que puedan esas clases, tan castigadas durante la guerra,

fr saliendo de las angustias y de la necesidad que gravan su modesto presupuesto.

## LAS FIESTAS

### Los trenes especiales

Ayer publicó *El Liberal* una carta que don Domingo Muguruza dirige al señor Jara Carrillo, en contestación a otra que al director del colegio y al señor alcalde le dirigía solicitando su intervención para conseguir los trenes especiales de las fiestas.

El señor Muguruza dice en su carta que le es absolutamente imposible hacer nada en este asunto puesto que la Compañía, por la anomalía de la circunstancia, tiene adoptado el acuerdo de no conceder trenes especiales, y expresa además el sentimiento que le produce no poder conseguir lo que de él se solicita.

Ya conocimos esta acuerdo de la Compañía, que seguramente algún perjuicio ocasionará a Murcia y a todas las poblaciones en que se celebran fiestas; pero nada puede hacerse contra ello cuando el señor Muguruza, que tanto cariño tiene a los murcianos y que tan interesado está siempre en servirlos, no ha podido conseguir nada.

Conste que nos pasaremos sin Botijo y sin trenes especiales.

## Cosas

Puede, señor: hace una temperatura que es como para soñarse al decir que el domingo comierzan las fiestas de primavera. No está mal la estación de los poetas y de las granolas.

Puede decirse que disfrutamos una primavera romanonesca.

Es decir: descaradamente fresco.

Para evitar la «rabia» se ha publicado una draconiana disposición contra todos los perros y los gatos de la provincia.

A los pobrecitos se les han puesto los rabos de puntos; y en tonalásimera ladran y maullan como si dijeran:

—Esto estaría bien en Rusia, donde son revolucionarios hasta los perros; pero no aquí donde estamos casi a dos dedos de la paz paradisiaca.

Dice un periódico: «Es preciso que los obreros se cansen ya de huelgas».

Pues si precisamente cuando más se cansan es cuando no hay huelgas ¿cuánta se causa del cansancio!

Lo que ha debido decir es que es preciso que los obreros se cansen de no cansarse.

De un anuncio de teatro: «Un drama de Calderón», gran éxito de risa.

¿O bien iba a decir que anunciaría como éxito de risa «Un drama de Calderón».

Este Muñoz Seca es capaz de hacer reír a gente hasta con un anuncio de subasta de carreteras.

Ha quedado resuelto el «modus vivendi» con Inglaterra.

¡Ay; quien pudiera decir otro tanto!

Eso de dejar resuelto el «modus vivendi» en los tiempos que corremos es mucho más difícil que encontrar una calle de Murcia donde no haya sortijas de habas.

El conde de Romanones ha anunciado que dentro de unas días cesará la censura del Gobierno para la prensa.

Lo que no habrá medio de que cese es la censura de la prensa para el Gobierno.

Dice un periódico: «Todos los días hay un amigo de crisis».

Si; pero no se remeta la suerte. El Gobierno está jugando a eso de «amarga y no da».

De otro periódico: «En España están ocurriendo cosas muy extrañas».

A que resulta que están las pirámides marcándose un aforx trop. Porque más extraño que eso... CH.

## LA HIDROFOBIA

En el «Boletín Oficial» aparece una circular de la Inspección provincial de Higiene y Sanidad Pecuaria en la que se declaran infectados de la enfermedad conocida por «rabia» todos los pueblos de la provincia.

Distanse en dicha circular todas las medidas que deben adoptarse por autoridades y particulares para evitar los daños de este terrible mal, haciendo cumplir lo preceptado legalmente para estos casos.

El gobernador excita a todos los alcaldes de la provincia al más exacto cumplimiento de cuanto se dispone en dicha circular, anunciando que será inexorable con aquellos que por descuido no cumplan con toda exactitud cuanto se dispone en las instrucciones que se citan.

Precisamente ayer, ante el peligro que representa el gran número de perros rabiosos que circulan por la ciudad y la huerta, nos permitimos nosotros llamar a la atención de las autoridades, demandando medidas enérgicas y extremas como la gravedad del caso exige.

Esa circular viene muy a punto; ahora lo que importa es que no sea una disposición más que se lee y se olvida; es preciso que se cumpla con toda exactitud, y esperamos que el señor gobernador obligará a hacerlo así, empleando toda la energía que le fuere falta.

## Carteristas detenidos

Ayer mañana veían de Madrid tres pájaros de cuenta, que por su aspecto y su indumentaria no habían sospechar nada al más listo.

Coincidió que en el mismo tren venía el agente de la brigada móvil, don Antonio Hernández Moreno, que conoció a uno de ellos, llamado Malaguita que había tenido varias veces cuentas con la Policía.

Suponiendo el agente señor Hernández que se trataba de varios timadores, al llegar a la estación de Alcantarilla, requirió el auxilio de la guardia civil para detener a los oitidos viajeros, como así se hizo.

Al llegar a Murcia fueron entregados los detenidos a los agentes señores Hida go y Guillén, quienes los condujeron a la Inspección donde acreditaron su desacreditada personalidad.

Se trata de tres carteristas de los más expertos en su oficio.

Se llaman Isidro Casanova Rovira (s) Mix Lindor, de 31 años, soltero, natural de Barcelona y sin domicilio conocido; Roberto Conde Quesada (s) Lagarto, de 27 años, soltero y natural de Madrid; y Antonio Martín López (s) Malaguita, de 38 años, soltero, natural de Almería y también sin domicilio.

Los tres socios ingresaron en la cárcel por disposición del gobernador para sufrir una más de la serie de quinenas que le van cumplidas como consecuencia de su peligroso oficio y por obra y gracia del olvido de la policía.

Por lo visto vendrán a tener posesión del terreno para manejarlo en las próximas fiestas.

Es de esperar que el Cuerpo de Vigilancia no se desentende entre días para el problema que ya se agita en los días que han pasado en las fiestas de Murcia como momentos muy apropiados para sus maniobras.

## EL TRIGO

### Nuevas zonas

El ministro de Abastecimientos publica en el «Gaceta» una Real orden en la que se acuerda la creación de haber desaparecido las circunstancias que motivaron la publicación de la del 8 de Marzo último, evitando con ella los excesos de la competencia entre acaparadores de trigo y restableciéndose a sus debidas proporciones el contingente disponible en cada zona productora, con lo cual se ha equilibrado el aprovisionamiento de los diferentes mercados consumidores, se modifica aquella Real orden en la forma siguiente:

1.ª Zona de adquisición de trigo para los Comités de los Sindicatos de fabricantes de harinas, en tanto no determine este ministerio la inmediata unificación del comercio, será:

Murcia.—En su provincia y los duros en Córdoba, Granada y Jén.

Los fabricantes que por su situación especial de su provincia o por haber en las mismas escaso número de ellos, o por otra causa, no estuvieren indicados, podrán agruparse con los de una o más provincias en un solo Sindicato, en virtud de acuerdo del ministerio de Abastecimientos, previo informe de las Juntas provinciales de Subsistencias correspondientes.

Del mismo modo podrá el ministerio autorizar a un fabricante de una provincia para formar parte del Sindicato de otra provincia limítrofe cuando circunstancias especiales así lo aconsejen.

Queda autorizada la compra de trigos sólo a los Comités de los Sindicatos harineros, que nombrarán delegados en los pueblos, sin que puedan serlo los fabricantes de harinas y sus dependientes.

A todo Sindicato de provincia productora que dificulte la salida de sus trigos para otro autorizado a comprar en ella, le será prohibida la de las harinas de su fabricación a otras provincias.


Queda prohibido a los Sindicatos harineros pagar los trigos a mayor precio de 48 pesetas los cien kilogramos, tasa legal sobre vsgón en estación de procedencia o en las fabricas de aquellos que se transporten en carros.

Los delegados no podrán realizar compras por cuenta propia ni retener el trigo que adquieren para el Sindicato que les nombra.

Los delegados podrán ser destituidos por el ministerio de Abastecimientos si realizaran actos de especulación.

Los Sindicatos no podrán negarse a adquirir el trigo que se les ofreciera en venta por sus poseedores a precio que no rebasa el de la tasa, fijado, por el ministerio.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25

  
 EL ANIVERSARIO  
 de la S. A. C. R. A.  
**D.ª Maria Josefa de Parada y Diaz**  
 que falleció el día 19 de Abril de 1916  
 R. I. P.  
 En sufragio de su alma y de la de su esposo  
**DON JINO TORRES Y GARCIA-OTAZO (Q. E. P. DD.)**  
 Se celebrarán misas cada media hora, desde las siete hasta la una mañana, estando la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado, en la iglesia de Religiosas Capuchinas.  
 Sus hijos **D. Pablo y D. Ramón Torres de Parada y demás familia,**  
 Ruegan a sus amigos y personas piadosas, una oración por las almas de los finados y que asistan a alguno de estos actos por lo que les quedarán agradecidos. Murcia 11 de Abril de 1919  
 Nuestro P. tmo. y Rvdmo. Prelado se ha dignado conceder 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada por cada acto de piedad o caridad celebrado en sufragio del alma de la finada. (9)

## Entierro de la Sardina

Los pescos que forman la Junta del Entierro de la Sardina, siguiendo la tradicional costumbre han organizado en honor del Gran Pez don Vicens Llovera un banquete que se celebrará el domingo próximo a las una y media en el Restaurant Amat.

El precio del cubierto será de seis pesetas y las tarjetas podrán recogerse hasta las nueve de la noche del sábado en la portería del Casino y en dicho Restaurant.

## Cuestiones sociales

De la noche Por telégrafo)

### Las sociedades obreras

Los obreros pertenecientes a las sociedades de electricidad y otros oficios similares han convocado una reunión para tratar de la anunciada huelga de tranvianos.

Parece ser que tratan de adoptar el acuerdo de secundar el paro.

### La Asamblea del Trabajo

Se asegura que la Asamblea de Trabajo anunciada por Romanones no se celebrará.

Como motivo de la suspensión se dice que los obreros socialistas muestran intransigentes ante la asistencia a la Asamblea de los socialistas católicos.

Se oponen a que tomen parte en ella.

Por esta razón se asegura que Romanones ha desistido de publicar el decreto en el que convocaba a dicha Asamblea.

## Consejo de ministros

De la noche (Por telégrafo) En Palacio

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Romanones pronunció su acostumbrado discurso resumen.

Dió cuenta al Rey de la situación política exterior tratando especialmente de los convenios comerciales.

Habló también de las cuestiones interiores dándole especial atención a las cuestiones obreras y a la solución de los conflictos que venían planteados.

## Las Cortes

De la noche (Por telégrafo) Dice Gimeno

Los periodistas que hacen información en Gobernación preguntaron hoy a Gimeno si era cierto, como había dicho un ex ministro, que las Cortes reanudarían sus tareas el día 22 del actual.

El ministro de lo Gobernación dijo que no se había señalado aún la fecha para la nueva reunión, y que no sabiendo esto el Gobierno era muy extraño que pudiera afirmarlo un ex ministro.

## ROMANONES

De la noche Por telégrafo

### No hay nada

Después del Consejo en Palacio habió Romanones con los periodistas.

Estos le preguntaron si ocurría algo de particular y el conde dijo que no solo no había, sino que si pudiera encontrar una palabra que significara menos que nada, la aplicaría en este caso.

Ayer, dije, no había nada; hoy hay menos que ayer.

### Consejo

Se había asegurado que después del Consejo en Palacio celebrarían los ministros el Consejo.

Preguntado sobre esto Romanones, lo negó en absoluto.

### El barómetro político

El conde afirmó que todo iba bien y que hasta el barómetro había comenzado a subir.

Un periodista le preguntó si subía el barómetro político y el conde dijo que no podía estar más alto.

### Las huelgas

Dijo después el conde que las noticias de Barcelona eran muy buenas.

Siguen restableciéndose muchos servicios y la normalidad va acentuándose. Se ha autorizado también que se reanuden las conferencias telefónicas.

En Valencia y en el resto de las provincias la situación es normal.

Solamente persiste la huelga en Zaragoza, pero con tendencias a eclosionar.

## De Hacienda

De la noche (Por telégrafo)

### Habla Cortina

El ministro de Hacienda dijo que había puesto a la firma del rey un decreto sobre seguro de cosechas, que pagará el Estado.

Dijo que la recaudación de Aduanas sigue aumentando.

Habló de la importancia que tiene el decreto que publicó el día oficial para aplicarlo a los defraudadores del impuesto de alcohol, anunciando que con todo rigor aplicará las penalidades.

### Los convenios

En las negociaciones que se están realizando para ultimar el convenio con Francia han surgido dificultades que impedirán que se firme el tratado.

Las que se realizan con los Estados Unidos marchan por buen camino y están a punto de terminarse.



LA SEÑORA

### Doña Carmen Caballero Gil

VIUDA DE BORLET

[Ha fallecido, a los 70 años de edad

Habiendo recibido los SS. SS.

R. I. P.

Su afligido hijo don Emilio Borlet Caballero; hija política doña Adoración Latorre Pinar; nietos; hermanas doña Dolores, don Miguel y don Antonio; hermanos políticos; sobrinos y de más familia;

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan una oración por su alma y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar en la rectoral de San Pedro, el primero a las nueve de la mañana de hoy y el segundo a las cinco de la tarde, por lo que quedarán agradecidos.

Murcia 12 de Abril de 1919.

Casa mortuoria: Plaza del Posta Zorrilla, 9, pral.

No se invita particularmente.

(8)

**Intervención aceptada**  
Los obreros tranvía han aceptado la mediación del alcalde de Madrid para buscar una solución al conflicto.

### Defunciones

(De la noche) (Por telégrafo)

**El duque de Granada**  
Ha fallecido en Madrid el duque de Granada.

Era el decano de los senadores. Su muerte ha sido muy sentida.

### El señor Berge

También ha fallecido en la Corte don Francisco Berge, persona muy conocida.

Fue diputado a Cortes por la Habana.

Era el fundador de partido de la Unión constitucional.

### El ministro de Marina

(De la noche) (Por telégrafo)

### Enfermo

Se encuentra enfermo el ministro de Marina general Chacón.

No asistió hoy a su despacho oficial.

La enfermedad del ministro no tiene importancia.

### Madrid

(De la noche) (Por telégrafo)

### La carne

Sigue preocupando a las autoridades la cuestión de la carne.

Los abastecedores han comunicado al Gobierno, que se abstendrán de cooperar si persiste la carestía.

El alcalde trabaja para evitar que llegue el conflicto a plantearse.

### Los regionalistas

(De la noche) (Por telégrafo)

### Un periódico

Han comenzado las negociaciones de la Liga regionalista para la adquisición de un diario madrileño de la noche, que se dedicará a defender la política regionalista castañista.

Dirigirá el periódico don Eduardo Muñoz, secretario de Cambó.

### Las subsistencias

(De la noche) (Por telégrafo)

### Badajoz

El gobernador civil de la provincia ha multado a los alcaldes de cuarenta pueblos, por infracciones de la ley de subsistencias.

### Orense

El vecindario está excitadísimo por haberse autorizado la exportación de ganado.

El Ayuntamiento demitió en pleno.

### Operaciones importantes

(De la noche) (Por telégrafo)

### Convoy atacado

Al salir hoy el convoy de la posición de Hamman fué atacado por los kibeños que se encontraban emboscados en el área importante.

Se trabó un rudo combate. Intervino con gran acierto nuestra artillería.

### Operación importante

Para evitar la repetición de ataques como el anterior, el comandante general de Ceuta asumió el mando de las fuerzas de Ceuta y Larache. Estableció el contacto por medio de la jaika amiga que está mandada por Ben-Allid.

También partieron otras fuerzas desde Alkazar Seguer llevando el convoy a Hamman.

La operación, importantísima se realizó felizmente.

Tuvimos 7 indígenas heridos.

### El Raisuli atacado

En la zona de Tetuan importante jefe Raisuli, acompañado de la jaika amiga, atacó el campamento de la mehalá del R. 11, que estaba mandada por Seman.

# Fiestas de Primavera EN MURCIA

Desde el día 13 del presente mes al 25, se celebrarán en Murcia las tradicionales Fiestas de Primavera, reanudadas este año con mayor esplendor y festuosidad.

Entre las religiosas se celebrarán las **Suntuosas Procesiones** de Semana Santa, de fama universal por las notabilísimas esculturas del inmortal **SALZILLO** que en las mismas se exhiben.

Las fiestas cívicas como: zarán el Sábado de Gloria día 19 con una **GRAN DIANA** por la banda de clarines del Regimiento de Artillería de H. P. por la tarde **TIRADA DE PICHÓN**, en la que se disputará la Copa de S. M. el Rey y premios en metálico.

**DOMINGO DE RESURRECCION**, por la mañana la típica cabalgata del

## Bando de la Huerta

y por la tarde del mismo día 20 se celebrará la monarca **CORRIDA DE TORO**, lidiando seis de la estada ganadería de

## MIURA

por los valientes diestros de toros:

### Martin Vázquez, Camará y Dominguín

El **LUNES 21** por la tarde a las seis tendrá lugar en el Parque de Fué Híjar go la **negativa**.

## Batalla de Flores

El **MARTES 22** fantástico é insuperable cabalgata, de fama mundial

## Entierro de la Sardina

El **MIÉRCOLES 23** en el Parque y por la tarde la artística y atrevida fiesta del

## Coso Blanco

El **JUEVES 24** a las seis tendrá lugar en el Parque de Fué Híjar go la **TIRADA DE PICHÓN**, disputándose el premio «Murcia» y 3.000 pesetas. Por la noche del mismo día se celebrará una

## Gran Retreta Militar

organizada por todos los Cuerpos, Centros y dependencias de la guarnición

El **VIERNES 25** continúan las

## Tiradas de Pichón

**NOTA** Durante los días de las fiestas actuará en el precioso teatro de Roma la notable compañía dramática de los eminentísimos actores **Guerrero Mendoza**.

Se celebrarán sueltos de flores y del Coso en el Romera de sociedad en los elegantes salones del Casino.

## TEATRO CIRCO

Hoy estreno de la 3.ª jornada de la colosal serie en 8 épocas exclusiva de este Teatro, de la casa Pathe, titulada

# EL CONDE DE MONTECRISTO

Fueron sorprendidos a la media noche, dispersándose por completo.

Las tropas se posicionaron del campamento incautándose de piñoneros, fusiles, viveros y gran cantidad de cereales.

Siguientemente comenzaron los trabajos políticos en favor del Magzón.

### Zonas unidas

El general Berenguer telegrafía que en virtud de las operaciones realizadas han quedado unidas las comandancias de Ceuta y Larache.

Nos hemos posesionado de la costa y del estrecho, quedando cerrada la zona internacional.

### El general Liautey

También comienza Berenguer que el día 13 marchará a general Liautey, residente general de Francia en Marruecos.

### El lord inglés

De Melilla comunican que el lord del Almirantazgo inglés visitó la Zona de Saïd Domanan.

Fué obsequiado con un almuerzo. Marchó a Málaga a bordo del crucero «Princesa de Asturias».

## EXTRANJERO

(De la noche) (Por telégrafo)

### PARIS

### Evacuación

Un telegrama oficial comunica que los ingleses han evacuado Dunquerque.

### COPENHAGUE

### Los bolcheviks

Los lituanos rechazaron nuevos ataques bolcheviks en Lentonjos.

Se encuentran a 17 kilómetros de Saoga.

### VELAS DE CERA

Se venden a precios económicos en la Cooperativa Murciana, calle de San Pedro, 31. Teléfono 140.

## Cumplimiento Pascual

El jueves en el templo el sacerdote Pascual en las iglesias de Santa Dominga, San Juan y la Puñina, los soldados que forman seis batallas del Regimiento de Artillería de esta plaza, con sus respectivos jefes.

Hoy lo harán igualmente los soldados e intérpretes.

## CARAMELOS

Largos de Semana Santa, a pesetas 250 e kilo. Pinos o-pocitos, a 3 id. Balleños, a 4 id.

Bombones cremas, a 5 id. De fabricación de **INDUSTRIAS GARCIA**.

Se venden en la Cristalería de San Bartolomé.

## Hospital

Acaba de morir en este establecimiento José María Martínez Costilla, de 16 años de edad.

Padece una nefritis crónica con arrancamiento de la urina y partes blandas del dedo pulgar de la mano izquierda.

Esta herida se la produjo trabajando en su oficio.

Su estado fué sabido de manos cravo.

## Sociedad de dependientes de Coloniales y Ultramarinos

Para el día 13 los corrientes tres de su tarde, se cita a todos los socios de esta entidad en el salón de la Federación Agraria, para tratar de asuntos importantes para todos. Se ruega las más puntual asistencia.—El Secretario, **Antonio Rodríguez**.

## BOLETIN RELIGIOSO.

Abril 1919

SAB DO XII

San Sabas, Santa Bibiana virg. y S. Domingo. — P. — Ayuno sin asistencia.

## CUENTOS

En San Andrés.—Todas las noches al toque de oraciones ejercicios de Cuaresma. Los miércoles y domingos con sermón.

## VELA Y ALUMBRADO

Día 12.—En Capuchinas. Las Misas y Retención por doña Josefa de Parada y Díez y don Lino Torres García-Oz, consortes.

## Espectáculos

### Teatro Ortiz

Compañía óptica de Manuel Balmón.

Función para hoy. «Mentir a tiempo» y «El amigo Carvajal» (estreno).

A las diez.

### Teatro Circo

Sección continúa de cine todas las noches a las seis y media y a las nueve y media.

Teléfono de EL TIEMPO

Núm. 75

## Los obreros y el Ejército

En un colegio de la mañana encontramos hoy el siguiente telegrama fechado ayer en Valencia:

«Después de haber sido publicado el bando levantando el estado de guerra, diversas Comisiones de obreros fueron a Capitanía general para rogar al general Palanca que interviniera en la solución de las huelgas que mantenían, contestándonos este que, como había cesado en el mando supremo de la región, la solución de los conflictos sociales pertenecía al gobernador.»

No hemos de negar la grata impresión que nos produce la actitud de esos obreros, que van a ampararse de la autoridad militar a solicitar su intervención en los conflictos que aun tienen pendientes con sus patronos. Ahí tienen los sistemáticos enemigos del Ejército, la mayor y más elocuente confirmación de lo que es en los conflictos sociales la intervención del ejército y

**Plaza de Toros de Murcia - Fiestas de Abril de 1919**  
EXTRAORDINARIA CORRIDA  
Para el domingo 20 de Abril, Festividad de Pascua de Resurrección  
Se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería de los Hijos del Excelentísimo Sr. D. Eduardo Miura. Espadas:  
**VAZQUEZ**  
**CAMARA Y DOMINGUIN**  
Con sus correspondientes cuadrillas  
PRECIOS: Entrada general, 5 pesetas.— Id. de señoras, niños y militares sin graduación, 3 pesetas. (Los impuestos a cargo de la Empresa.) La corrida empezará a las cuatro y media en punto.

**Lotería Nacional**  
(De la noche) (Por telégrafo)  
Premios mayores  
Con 300.000 pesetas.  
**11.599 Cartagena**  
Con 250.000.  
**4.923 Barcelona**  
Con 125.000 pesetas.  
**6.544 Barcelona**  
Con 50.000 pesetas.  
**5.636 La Carolina**  
Con 10.000 pesetas.  
1.370 Pamplona.  
2.864 Barcelona-Málaga.  
5.528 Algeciras.  
6.065 Sevilla-Madrid.  
6.996 Madrid.  
8.362 Madrid.  
8.998 Huelva.  
10.992 Zaragoza.  
11.141 Algeciras-Madrid.  
11.528 Madrid.  
11.038 Zaragoza-Madrid.  
12.707 Simona de la Frontera.  
13.727 Barcelona.  
13.992 Ceuta.  
16.190 Madrid.  
17.709 San Sebastián.

**La situación política**  
(De la noche) (Por telégrafo)  
**Habla el conde**  
El jefe del Gobierno recibió a los periodistas a la hora de costumbre. Les dijo que ha despachado con el rey, informándole de todos los asuntos del día.  
Manifestó que las noticias que se tienen de provincias acusaban completa tranquilidad, incluso las que se refieren a Barcelona.  
Confirmó que el lunes se reunirán los ministros en Consejo.  
Insistió el conde en que la situación es tranquila, confiando en poder pasar en el campo estos días de fiesta.  
Preguntado sobre la noticia que circula de que se va a comprar material de guerra a Inglaterra dijo que ignora lo que acerca de esto se dice.  
**Los conservadores**  
«La Epoca» habla de la situación política.  
Dice que los conservadores no sienten impaciencia ninguna por ocupar el poder.  
Estas y otras aventuras interesantes

que se firme el decreto de disolución.  
Entiende que ningún prohombre monárquico puede aconsejar a la Corona que proscriba de estas Cortes.  
**Todo tranquilo**  
En las últimas horas de la tarde habló nuevamente Romanones con los periodistas.  
Dijo que nada nuevo ocurría en provincias.  
Insistió en que el horizonte político se encuentra despejado y sin ninguna nubecilla.  
**La situación en Bizcaya**  
(De la noche) (Por telégrafo)  
**Normalidad**  
La situación sigue normalizándose. Siguen abriéndose fábricas y talleres sin incidente alguno.  
Entre las fábricas que han reanudado figuran algunas a las que se había declarado el boicoteo por los huelguistas.  
La circulación de coches y tranvías es completa.  
Los mercados siguen abastecidos suficientemente.

**La reina**  
(De la noche) (Por telégrafo)  
**Su estado**  
La reina Victoria continúa mejorando.  
Aún no ha podido salir de sus habitaciones.  
A pesar de la mejoría la reina Victoria no asistirá a las ceremonias que se celebren en Palacio en Semana Santa.  
**Los tranvías**  
(De la noche) (Por telégrafo)  
**Dice el conde**  
El presidente del Consejo manifestó que tiene la esperanza de que se modifique la situación de aquí el lunes, día señalado para la huelga de los tranvías.  
Dijo que el Gobierno está haciendo cuanto puede para evitar el conflicto.  
**La municipalización**  
El ministro Abastecimientos ha conferenciado con el alcalde de Madrid y el director de la compañía.  
Comenzaron a tratar de la municipalización del servicio.  
Leonardo Rodríguez dice que hará cuanto esté de su parte para evitar el paro.

**Operaciones importantes**  
(De la noche) (Por telégrafo)  
**Convoy atacado**  
Al salir hoy el convoy de la posición de Hamman fué atacado por los kibeños que se encontraban emboscados en el área importante.  
Se trabó un rudo combate.  
Intervino con gran acierto nuestra artillería.  
Los agresores fueron castigados duramente. Tuvieron muchas bajas.  
Nuestras tropas espantaron algunos moros heridos de gravedad.  
Nuestras tropas tuvieron cuatro indígenas heridos.  
**Operación importante**  
Para evitar la repetición de ataques como el anterior, el comandante general de Ceuta asumió el mando de las fuerzas de Ceuta y Larache.  
Estableció el contacto por medio de la jaika amiga que está mandada por Ben-Allid.  
También partieron otras fuerzas desde Alkazar Seguer llevando el convoy a Hamman.  
La operación, importantísima se realizó felizmente.  
Tuvimos 7 indígenas heridos.  
**El Raisuli atacado**  
En la zona de Tetuan importante jefe Raisuli, acompañado de la jaika amiga, atacó el campamento de la mehalá del R. 11, que estaba mandada por Seman.

Intervención protectora, intervención paternal que no asusta...

Bien lo prueba la pretensión de los obreros valencianos, que precisamente viene a producirse en un momento que le da más valor y más importancia...

Lejos de eso, su espíritu de rectitud y de justicia le ha hecho aparecer a los ojos de los obreros como hombre en cuyas manos pueden poner la defensa de sus reivindicaciones...

¿Qé dicen ahora esos malos pastores socialistas y sindicalistas, que a la continua traen y llevan a las masas proletarias y tienden siempre a ponerlas enfrente del Ejército...

El instinto popular, que tan pocas veces se engaña, que tantas veces se confunde, ha hecho ver a los obreros valencianos que el Ejército no es un adversario...

La actitud de los obreros valencianos con el capitán general de la tercera región es una lección de hechos cuyo efecto no podrán destruir jamás las aseveraciones calumniosas de los margoneadores socialistas...

Los sellos de ahorro yanquis

Para favorecer el éxito de suscripciones de uno de los empréstitos norteamericanos, se ha inventado y utilizado al fin un recurso original e ingenioso...

Consiste el tal recurso en la confección de unos sellos de ahorro por cortas cantidades, que en vez de representar el valor del precio que cuestan...

sellos de ahorro comunes y corrientes, tienen personalidad independiente, puesto que individualmente pueden presentarse a reembolso...

La originalidad de atribuir a unos sellos valor nominal y valor efectivo y de emisión, da a ese género de documentos una vitalidad inusitada...

Mediante ese procedimiento se impulsa extraordinariamente el ahorro si no, pagando un interés o prima de reembolso a cantidades que, por lo chicas, solo pedían antes ahorrarse o prestarse gratuitamente...

El crédito de la entidad que emite los sellos, el Estado, llega a capas sociales y a rincones de disponibilidad adonde nunca se había llegado...

Y por último, simplifica y casi suprime la contabilidad, al crear un efecto que es mucho más al portador que los demás así titulados...

Creemos que, dejando aparte ulteriores utilidades, difíciles de vislumbrar al primer golpe de vista, la innovación ideada a los sellos de ahorro por los norteamericanos sería aplicable al ahorro postal español...

Elogios a España

Publica el «Daily Mail» un artículo de su corresponsal en Bilbao, titulado «España próspera»...

«Los desórdenes de carácter obrero que se producen—dice—en el Sur de España están en contradicción con la actual prosperidad del país, que es uno de los más ricos de Europa...

Añade que se han realizado grandes gastos para la creación o mejoras en las líneas férreas...

«A propósito de ferrocarriles—agrega—, es muy de sentir que España no tenga parte en la construcción de la proyectada línea que pondrá en comunicación directa a Inglaterra con el Oeste africano...

Termina diciendo que España constituye un excelente mercado para maquinaria y material de ferrocarril, minas y fábricas...

Lo que piensa el Sr. Vanderbilt del suelo español

El presidente del National City Bank de New York, Mr. Vanderbilt, que se halla actualmente en Madrid acompañado de otros altos funcionarios...

En su viaje por el sur de España, después de visitar Algeciras, Granada, Sevilla y Córdoba y de contemplar las riquezas agrícolas de estas regiones, ha expresado su opinión de que el solar hispano podría alimentar una población hasta de cien millones de habitantes una vez adquiriera el desarrollo de que es susceptible...

Como de una de las personalidades de mayor relieve y prestigio de América, no solo en el orden financiero e industrial, sino en el intelectual, estas declaraciones de Mr. Vanderbilt tienen una gran trascendencia e indican que la colaboración de capitales y consejos que los Estados Unidos pueden dar a España para desarrollar sus muchas energías...

Política comercial inglesa

Inglaterra, que decretó hace poco la derogación de las restricciones comerciales impuestas por causas de la guerra, no se atreve todavía a implantar una nueva política comercial de paz...

Según declaraciones hechas por el Gobierno ante la Cámara de los Comunes, ese sistema provisional durará hasta el 1 de Septiembre del corriente año, y se resume en los siguientes términos:

En la importación, las primeras materias serán libres, los productos preparados lo serán también, mientras sea posible, y los géneros manufacturados serán gravados y, tanto como sea posible, no permitidos...

a menos de ser su uso esencial en el Reino Unido.

En cuanto a la exportación, hay que considerar tres distintas posibilidades:

En los países extranjeros, en los que, por sus especiales condiciones, se resiste cuanto se puede la importación, principalmente por las dificultades en los pagos, está el Gobierno inglés estudiando la forma de abrir créditos sobre la base de la parte de la indemnización de guerra que les corresponda...

Primer caso.—Para los países no bloqueados debe autorizarse la exportación de productos ingleses, excepto:

a) Para aquellos que se necesitan para suministrar a la Armada y al Ejército.

b) Productos subvencionados directa o indirectamente o aquellos cuya compra se reserva al Estado; y c) Los que uno se necesitan para el consumo interior y para la industria británica.

Segundo.—Por lo que se refiere a las zonas bloqueadas, se desea suprimir el bloqueo en breve tiempo, y entretanto, y siempre con los tres excepciones citadas, es el propósito del Gobierno declarar libre la exportación del mayor número de géneros que sea posible.

«Boletín Oficial»

El de ayer contiene:

Parte oficial. Reseña O'ndena del Ministerio de Hacienda resolviendo el asunto del precio del petróleo y sobre el impuesto de utilidades.

Relación de Maestros Interinos que han solicitado escuela en propiedad.

Relación de las licencias de precio fijadas concedidas durante el mes de Marzo.

Relación de Industrias comprendidas en la matrícula de 1919.

Notificación de embargo de fincas por débitos de contribución, en la zona 7ª.

Anuncio de subasta de fincas por igual concepto que el anterior.

Edictos de las Alcaldías de Murcia, Calasparra, Moratilla y Juzgado de Totana.

Requisitorias de los juzgados de Instrucción de Linares y Cartagena.

Laboratorio de Higiene. Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas...

REUMATISMOS · GRIPES JAQUECAS · NEURALGIAS DOLORES DE MUELAS RHODINE (Ester acetilado del ácido ortooxibenzóico) EN TUBOS DE 20 COMPRIMIDOS DE 1 GRAMO DE LA SOCIÉTÉ CHIMIQUE DES USINES DE RHÔNE · PARIS De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

CEREGULOSA (Extracto de cereales) Alimento completo de gran poder nutritivo reconstituyente, y de acción específica en las Enteritis agudas y crónicas, Intolerancia gástrica Convalecencia, Embarazo, Lactancia y debilidad general. PRECIO: 3 PESETAS Preparado por el farmacéutico, SALVADOR SANCHEZ ORTIZ BAZAR (Granada). De venta en las principales farmacias y droguerías. Depositario y Representante en esta provincia, don Miguel Prado.

SELLO YER CURA DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS. Caja con 12 sellos, Pesetas 3. Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75. Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90. Caja con un sello solo cuesta 30 céntimos. De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

Precios del Mercado

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes sections for LONJA (Patatas, Lechugas, Habas, etc.) and PESCADERIA (Lenguado, Sardina, Boga, etc.).

Registro civil

Table with 2 columns: Location and Civil Registry Statistics. Includes Juzgado de San Juan and Juzgado de la Catedral.

GARGANTA-MARIZ Y OJEDA Dr. J. PEREZ-MAYGOS Especialista del Hospital Provincial. Consulta: de 11 a 3. D. S. N. 24. 42. 1919.

—No; solamente me hacía falta cooperación: Sabía que Lord era el alma de una nueva liga de capitalistas, formada para oponerse al avance de los huelguistas y socialistas...

Magdalena se levantó con movimiento rápido y salió al pasillo. No oyendo en la casa ruido alguno, volvió a cerrar la puerta y se sentó de nuevo frente a D. Éxel.

—A mi vez voy a confiarle mi secreto. —Lo consideraré como tal. —Lord había recibido ya por lo menos dos avisos.

—¿Cómo lo ha sabido usted? Magdalena le refirió en pocas palabras pero con la mayor precisión, cómo Lord la enseñó los anónimos y la hizo un encargo.

—Magdalena —dijo, sin sentarse—, hará cuanto esté en mi mano, pero... tengo otros asuntos importantes que no puedo ni me atrevo a abandonar. En este caso y en algunos otros usted podría serme un precioso auxiliar.

—¿Y la caja? —preguntó usted que no vino con el correo? —Sí, señor, estoy completamente seguro de ello. Y no estaba en la mesa cuando llegó el día del correo.

—¿No se equivoca usted, Hovey? —Cuando vio usted la caja? —¿Y? No la había visto. —¿Qué dice usted? —La caja que yo le vi.

—¿Existen acaso mujeres acostumbradas a esta clase de trabajos? No soy un detective. —No, gracias a Dios. Una persona profesional me atormentaría. No dice más que usted puede hacer lo que la pida. Ya sabrá usted el por qué cuando la dé más detalles. Pero ya hablaremos de ello. En todo lo concerniente a Lord somos aliados, ¿no es verdad?

—Sí, señor Hovey; usted dirigirá el asunto. —La caja la palabra y voy a empezar inmediatamente. —¿Ahora? —Sí. Haga el favor de llamar al criado que abrió la puerta a los invitados.

—¿Y lo hizo Magdalena y acto seguido empezó el interrogatorio. —Hovey —dijo la joven—, este caballero le quiere hacer algunas preguntas, Hovey era un criado perfecto y saludó en primer lugar a Magdalena y después a Dréxel.

—Hovey, ¿cuanto tiempo hace que sirve usted en la casa? —Seis meses, caballero. —¿Desde cuándo está usted en Nueva York? —Vine hará cosa de año y medio.

—Hovey, quiero saber cuanto ha pasado en las últimas veinticuatro horas: procure usted no olvidarse nada. —Sí, señor.

—¿Quién le dio a usted el paquete que hizo explosión? —Nadie. —¿Cómo? ¿No le recibió usted de nadie? —No, señor; si alguien me lo hubiese entregado lo recordaría perfectamente.

—¿Estuvo usted siempre en la puerta? —Sí, señor, mañana y tarde. —¿¿Brió usted mientras estaba comiendo? —No, señor, porque nadie llamó mientras estuve en la cocina. Si hubiese venido alguien, le hubiera abierto yo mismo, porque no abandone nunca mi puerta.

—¿Está usted seguro de que nadie llamó? —Sí, señor. —¿Vio usted lo que había encima de la mesa? —Vio usted las cartas y paquetes? —Sí, señor.

—¿Y la caja? —preguntó usted que no vino con el correo? —Sí, señor, estoy completamente seguro de ello. Y no estaba en la mesa cuando llegó el día del correo.

—¿No se equivoca usted, Hovey? —Cuando vio usted la caja? —¿Y? No la había visto. —¿Qué dice usted? —La caja que yo le vi.

